

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

Bab ini berisi simpulan dari hasil penelitian dan rekomendasi bagi peneliti selanjutnya maupun bagi pembaca yang terkait dengan penelitian ini.

A. Simpulan

Dari hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan status identitas karir terhadap orientasi masa depan domain pekerjaan pada siswa SMA di Kota Bandung.

B. Rekomendasi

Adapun saran atau rekomendasi berdasarkan hasil penelitian untuk pihak yang terkait dengan penelitian ini, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya

- a. Disarankan untuk melanjutkan penelitian ini menggunakan pendekatan longitudinal sehingga dapat mendeskripsikan perubahan status identitas karir maupun orientasi masa depan domain pekerjaan dari waktu ke waktu pada responden yang sama guna melihat peningkatan, penurunan, atau stabilitas dari hasil yang ditemukan.
- b. Disarankan untuk mengeksplorasi lebih jauh mengenai status identitas karir dan orientasi masa depan domain pekerjaan berdasarkan data demografis lainnya, seperti pola asuh, status pernikahan orang tua, hubungan dengan teman sebaya, dan status sosial ekonomi.
- c. Disarankan untuk mengambil sampel penelitian dari lokasi lainnya sehingga hasil penelitian dapat digeneralisasikan pada remaja di seluruh Indonesia.

2. Bagi subjek penelitian dan pihak terkait

- a. Bagi subjek penelitian
Berdasarkan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa status identitas karir berpengaruh terhadap orientasi masa depan domain

pekerjaan pada siswa SMA, maka siswa disarankan untuk terus mencari informasi dari berbagai hal terkait pekerjaan dan aktivitas yang bermakna secara aktif, misalnya dengan cara mengikuti kegiatan atau aktivitas positif di luar sekolah sesuai minat siswa seperti ekstrakurikuler, kursus, *workshop*, dan lain-lain. Kemudian siswa juga dapat terus mengeksplorasi diri untuk mencari jawaban atas berbagai pilihan pekerjaan yang ada, seperti berdiskusi dengan kakak kelas yang sudah menjadi alumni maupun orang dewasa lainnya yang dapat menjadi teman diskusi terkait bidang pekerjaan sehingga siswa dapat menentukan dan membuat keputusan secara sadar serta memiliki keyakinan terhadap pilihan pekerjaan yang ingin dilakukan pada masa depan.

b. Bagi orang tua subjek penelitian

Disarankan bagi orang tua yang memiliki siswa SMA untuk terus dapat membimbing, mendukung, serta memahami dinamika perkembangan status identitas karir sang anak, misalnya dengan cara memberikan anak kepercayaan untuk melakukan berbagai hal secara mandiri dan menjadi tempat berdiskusi yang aman serta nyaman bagi anak. Orang tua juga dapat mengajak anak untuk bereksplorasi misalnya dengan memberikan fasilitas untuk anak mengikuti kursus dan kegiatan positif lainnya, sekaligus mengarahkan putra dan/atau putrinya untuk dapat membuat keputusan secara mandiri dan mencapai status identitas karir guna mendorong terbentuknya orientasi masa depan domain pekerjaan pada putra dan/atau putrinya.

c. Bagi guru atau sekolah

Disarankan bagi pihak sekolah dan guru untuk mengadakan pelatihan, seminar, maupun *workshop* terkait pembentukan status identitas karir di sekolah untuk mendorong tercapainya status identitas karir sehingga mendorong juga terbentuknya orientasi masa depan domain pekerjaan pada siswa SMA di Kota Bandung.